

Monografien:

1. *Leistner/Antoine*, IPR and the use of open data and data sharing initiatives by public and private actors” (Evaluation of the proposed Data Act), Study for the European Parliament Committee on Legal Affairs (JURI), 2022. Abrufbar unter: https://papers.ssrn.com/sol3/papers.cfm?abstract_id=4125503.
2. *Leistner/Antoine/Sagstetter*, Big Data – Rahmenbedingungen im europäischen Datenschutz- und Immaterialgüterrecht und übergreifende Reformperspektive, 459 Seiten, Mohr Siebeck, Tübingen 2021.
3. *Derclaye/Leistner*, Intellectual Property Overlaps: A European Perspective (rechtsvergleichende Studie zum europäischen, deutschen, englischen und französischen Recht), 345 Seiten, Hart Publishing, Oxford 2011.
4. Konsolidierung und Entwicklungsperspektive des Europäischen Urheberrechts, Hrsg. vom Zentrum für Europäisches Wirtschaftsrecht, 97 Seiten, Bonn 2008.
5. Richtiger Vertrag und lauterer Wettbewerb – eine grundlagenorientierte Studie unter besonderer Berücksichtigung der europäischen Perspektive, Habilitationsschrift, Jus Privatum Band 119, 1180 Seiten, Mohr Siebeck, Tübingen 2007.
6. Der Rechtsschutz des Datenbankherstellers im deutschen und europäischen Recht, Urheberrechtliche Abhandlungen des Max-Planck-Instituts für Ausländisches und Internationales Patent-, Urheber- und Wettbewerbsrecht, München Bd. 34, 372 Seiten, C.H. Beck, München 2000; zugleich Dissertation Ludwig-Maximilians-Universität, München 1999. Ausgezeichnet mit dem Dieter-Rampacher-Preis der Max-Planck-Gesellschaft 2000.

Herausgegebene Werke:

7. Loewenheim/Leistner/Ohly (Hrsg.), Schricker/Loewenheim Urheberrecht, Kommentar, 6. Auflage, C.H. Beck, München 2020.
8. Loewenheim/Leistner/Ohly (Hrsg.), Schricker/Loewenheim Urheberrecht, Kommentar, 5. Auflage, C.H. Beck, München 2017.
9. Haedicke/Klippel/Leistner/Ohly (Hrsg.), Zeitschrift für Geistiges Eigentum – Intellectual Property Journal (ZGE/IPJ), Mohr Siebeck, Tübingen (bis 2015).
10. Teplitzky/Peifer/Leistner (Hrsg.), Großkommentar zum Gesetz gegen den unlauteren Wettbewerb mit Nebengesetzen, 2. neu bearb. u. erw. Auflage, 3 Bände, de Gruyter, Berlin 2013.
11. Erdmann/Leistner/Rüffer/Schulte-Beckhausen (Hrsg.), Festschrift für Michael Loschelder zum 65. Geburtstag, 450 Seiten, Otto-Schmidt-Verlag, Köln 2010.
12. Europäische Perspektiven des Geistigen Eigentums, Beiträge zum Symposium des Zentrums für Europäisches Wirtschaftsrecht der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn und des Law & Technology Exzellenzprojekts der RWTH Aachen, Mohr Siebeck, Tübingen 2010.
13. Bettinger/Leistner (Hrsg.), Werbung und Vertrieb im Internet, 966 Seiten, Otto-Schmidt-Verlag, Köln 2003.

Kommentierungen/Handbuchbeiträge:

14. Abschnitte zum geschützten Werk (Übersicht, Schutzvoraussetzungen, Schutzgegenstand, Schutzzumfang, Sammelwerke, Datenbankwerke) und zum Leistungsschutz an Datenbanken (zusammen mit *Zurth*) in Loewenheim (Hrsg.), Handbuch des Urheberrechts, 3. Auflage, C.H. Beck, München 2021.
15. Teile der Einleitung (Rn. 95-107) und Kommentierung der §§ 2 (teilweise zusammen mit *Loewenheim*), 4, 55a, Vor §§ 97 ff., §§ 97 (Rn. 1-214), 99, 137g in Loewenheim/Leistner/Ohly (Hrsg.), Schricker/Loewenheim Urheberrecht, Kommentar, 6. Auflage, C.H. Beck, München 2020.
16. *Leistner/Facius/Loschelder*, Einfluss des Grundgesetzes, in Gloy/Loschelder/Danckwerts (Hrsg.), Handbuch des Wettbewerbsrechts, C.H. Beck, München 2019, S. 167-211.
17. Wettbewerb, Wirtschaftsverfassung und Wettbewerbsordnung, in: Gloy/Loschelder/Danckwerts (Hrsg.), Handbuch des Wettbewerbsrechts, C.H. Beck, München 2019, S. 25-49.
18. Teile der Einleitung und Kommentierung der § 4, Vor §§ 97 ff., §§ 97 (Rn. 1-214), 99, 137g in Loewenheim/Leistner/Ohly (Hrsg.), Schricker/Loewenheim Urheberrecht, Kommentar, 5. Auflage, C.H. Beck, München 2017.
19. Kommentierung des § 4 Nr. 9 UWG in Teplitzky/Peifer/Leistner (Hrsg.), Großkommentar zum Gesetz gegen den unlauteren Wettbewerb mit Nebengesetzen, 2. neu bearb. u. erw. Auflage, de Gruyter, Berlin 2013.
20. *Leistner/Flöter*, Wettbewerbsrecht des elektronischen Geschäftsverkehrs, in: Lehmann/Meents (Hrsg.), Handbuch des Fachanwalts Informationstechnologierecht, 2. Aufl., Carl Heymanns Verlag, Köln 2011, S. 617-663.
21. *Leistner/Facius*, Einfluss des Grundgesetzes, in: Gloy/Loschelder/Erdmann (Hrsg.), Handbuch des Wettbewerbsrechts, C.H. Beck, München 2010, S. 192-238.
22. Wettbewerb, Wirtschaftsverfassung und Wettbewerbsordnung, in: Gloy/Loschelder/Erdmann (Hrsg.), Handbuch des Wettbewerbsrechts, C.H. Beck München 2010, S. 27-53.
23. Unfair Competition and Freedoms of Movement, in: Basedow/Hopt/Zimmermann/Stier (Eds.), The Max Planck Encyclopedia of European Private Law, Oxford University Press 2012, S.1718-1723.
24. Database Protection, in: Basedow/Hopt/Zimmermann/Stier (Eds.), The Max Planck Encyclopedia of European Private Law, Oxford University Press 2012, S.448-451.
25. Unlauterer Wettbewerb und Verkehrsfreiheiten, in: Basedow/Hopt/Zimmermann (Hrsg.), Handwörterbuch des Europäischen Privatrechts, Mohr Siebeck, Tübingen 2009.
26. Datenbankschutz, in: Basedow/Hopt/Zimmermann (Hrsg.), Handwörterbuch des Europäischen Privatrechts, Mohr Siebeck, Tübingen 2009.
27. The Protection of Databases, in: Derclaye (Ed.), Research Handbook on the Future of EU Copyright, Edward Elgar, Cheltenham 2009, S. 427-457.
28. *Taubman/Leistner*, Analysis of Different Areas of Indigenous Resources – Traditional Knowledge, in: v. Lewinski (Ed.), Indigenous Heritage and Intellectual Property, 2. Aufl., Kluwer Law International, London 2008, S. 59-179. Übersetzung in chinesische Sprache 2011.
29. Recht des elektronischen Geschäftsverkehrs, Verbraucherschutz, in: Lehmann/Meents (Hrsg.), Handbuch des Fachanwalts IT-Recht, Luchterhand 2008, S. 529-556.
30. Protection of Traditional Knowledge of Indigenous Peoples, in: v. Lewinski (Ed.), Indigenous Heritage and Intellectual Property, Kluwer Law International, The Hague u.a. 2004, S. 49-149.

31. Verbraucher- und Kundenschutz, in: Bettinger/Leistner (Hrsg.), Werbung und Vertrieb im Internet, Otto-Schmidt-Verlag, Köln 2003, S. 665-696.
32. Die neuen Haftungsvorschriften im deutschen und europäischen Recht, in: Bettinger/Leistner (Hrsg.), Werbung und Vertrieb im Internet, Otto-Schmidt-Verlag, Köln 2003, S. 399-442.
33. Urheber- und wettbewerbsrechtlicher Schutz der Website und rechtliche Beurteilung von Hyperlinks, in: Bettinger/Leistner (Hrsg.), Werbung und Vertrieb im Internet, Otto-Schmidt-Verlag, Köln 2003, S. 63-123.
34. Werberecht im Internet, in: Bettinger/Leistner (Hrsg.), Werbung und Vertrieb im Internet, Otto-Schmidt-Verlag, Köln 2003, S. 5-61.
35. Teil II B: Sui-Generis-Recht in: Wiebe/Leupold (Hrsg.), Praxishandbuch Elektronische Datenbanken, C.F. Müller, Köln 2003 (Loseblatt), 67 Seiten.
36. Teil II A: Urheberrecht, in: Wiebe/Leupold (Hrsg.), Praxishandbuch Elektronische Datenbanken, C.F. Müller, Köln 2003 (Loseblatt), 49 Seiten.
37. Schutz des traditionellen Wissens, in: Ehlers/Wolffgang/Pünder (Hrsg.), Rechtsfragen des geistigen Eigentums, Aschendorff Rechtsverlag, Münster/Köln 2002, S. 169-185.
38. E-Commerce und der urheberrechtliche Schutz von Websites, in: Lehmann (Hrsg.), Electronic Business in Europa, C.H.Beck, München 2002, S. 437-471.
39. Commerce und der Rechtsschutz von Datenbanken, in: Lehmann (Hrsg.), Electronic Business in Europa, C.H.Beck, München 2002, S. 408-436.
40. Werbung, Commercial Communication und Electronic Commerce, in: Lehmann (Hrsg.), Electronic Business in Europa, C.H.Beck, München 2002, S. 275-299.

Aufsätze:

41. Domain-Sperren auf Grundlage von § 7 IV TMG: Möglich, aber hohe Hürden für die Praxis, GRUR 2023, 142-146.
42. Unterlassungsverfügung im Einheitspatentsystem, GRUR 2022, 1633-1644.
43. Attention, here comes the EU Data Act! A critical in-depth analysis of the Commission's 2022 Proposal, JIPITEC 13 (3) 2022, 339-349 (außerdem abrufbar unter: <https://www.jipitec.eu/issues/jipitec-13-3-2022/5564>).
44. Art. 17 der DSM-Richtlinie ist wirksam... und die deutsche Umsetzung ein Modell für Europa, GRUR 2022, 803-807.
45. *Leistner/Kleeberger*, FRAND-Erklärungen ohne Rechtswahl am Beispiel der Standardisierungsorganisationen ITU/ISO/IEC: Ein praxisrelevantes dogmatisches Problem im internationalen Privatrecht, GRUR 2022, 1261-1269.
46. Relevanz von Geschäftsereignissen nach Schutzdauerablauf für den patentrechtlichen Schadensersatzanspruch, GRUR 2022, 609-619.
47. The implementation of Art. 17 DSM-Directive in Germany – a primer with some comparative remarks, GRUR Int. 2022, 909-923 (außerdem abrufbar unter: https://papers.ssrn.com/sol3/papers.cfm?abstract_id=3989726).
48. NFTs – Was kaufe ich da eigentlich?, Karl und Faber Journal 2022/1, S. 48-53.
49. The Commission's Vision for Europe's digital future: proposals for the Data Governance Act, the Digital Markets Act and the Digital Services Act – a critical primer, JIPLP 2021, 778-784.
50. Towards an Access Paradigm in Innovation Law?, GRUR Int. 2021, 925-931.
51. Die Zukunft der Privatkopie im Netz, CR 2021, 73-87.

52. The Commission's Digital Markets and Services Package – New Rules for Big Tech and Big Data, GRUR Int. 2021, 515-516 (außerdem abrufbar unter: <https://academic.oup.com/grurint/advance-article/doi/10.1093/grurint/ikab039/6309342?guestAccessKey=b69e5b40-1ecf-438b-ba57-5f609c45bbbc>).
53. Angemessene Geheimhaltungsmaßnahmen i.S.d. § 2 Nr. 1 b) GeschGehG – Erste Urteile und eine Warnung für die Praxis unter besonderer Berücksichtigung arbeitsvertraglicher Geheimhaltungsklauseln, WRP 2021, 835-844.
54. The Commission's vision for Europe's Digital Future: Proposals for the Data Governance Act, the Digital Markets Act and the Digital Services Act – A critical primer, JIPLP (2021) 16 (8) 778-784 (außerdem abrufbar unter: <https://ssrn.com/abstract=3789041> und <http://jiplp.blogspot.com/2021/02/the-authors-take-commissions-vision-for.html>).
55. Der Referentenentwurf zur Umsetzung der DSM-RL und die Theorie vom Sui-generis-Charakter des Art. 17 DSM-RL, ZUM 2020, 897-912.
56. *Leistner/Perino*, Second medical use Patente und Arzneimittelrabattverträge – Ein ganzheitlicher Lösungsvorschlag auf kartellrechtlichem Wege, PharmR 2020, 743-749.
57. *Leistner/Kleeberger*, Die Drittwirkung von FRAND-Erklärungen aus kartellrechtlicher und vertragsrechtlicher Sicht, GRUR 2020, 1241-1247.
58. European Copyright Licensing and Infringement Liability Under Art. 17 DSM-Directive Compared to Secondary Liability of Content Platforms in the U.S. – Can We Make the New European System a Global Opportunity Instead of a Local Challenge?, ZGE 2020, 123-214 (außerdem abrufbar unter: <https://ssrn.com/abstract=3572040>).
59. Filtertechnologien und das Urheberrecht – Acht Thesen zur Umsetzung des Art. 17 DSM-RL mit einem Vorschlag für ein komplementär menschlich-algorithmisches Durchsetzungssystem für OCSP-Plattformen, ZUM 2020, 505-514.
60. Catchup TV und Internetvideorecorder in Deutschland und der Schweiz: Eine vergleichende Betrachtung im Lichte des Drei-Stufen-Tests, UFITA 2020, 140-190.
61. Einheitlicher europäischer Werkbegriff auch im Bereich der angewandten Kunst. Warum sich für die deutsche Praxis dennoch nicht viel ändern sollte, GRUR 2019, 1114-1120.
62. „Ende gut, alles gut“ ... oder „Vorhang zu und alle Fragen offen“? Das salomonische Urteil des EuGH in Sachen Pelham/Hütter (Metall auf Metall), GRUR 2019, 1008-1015.
63. Das Urteil des EuGH in Sachen »Funke Medien NRW/Deutschland« – gute Nachrichten über ein urheberrechtliches Tagesereignis – Anmerkung zu EuGH, Urteil vom 29.7.2019 – C-469/17 – Funke Medien NRW /Deutschland (ZUM 2019, 751), ZUM 2019, 720-726.
64. *Leistner/Ohly*, Direct and indirect copyright infringement: proposal for an amendment of Directive 2001/29/EC (InfoSoc Directive), JIPLP (2019), 14 (3), 182-186, außerdem abrufbar unter <https://doi.org/10.1093/jiplp/jpy182> (9. Januar 2019).
65. Internet-Videorecorder und Cloud-Speicheranbieter: Warum eine Betreibervergütung die richtige Lösung für die Zukunft ist, CR 2018, 436-444.
66. „In jedem Ende liegt ein neuer Anfang“ – das BGH-Urteil „Vorschaubilder III“, seine Bedeutung für die Bildersuche und für die weitere Entwicklung des Haftungssystems im Urheberrecht, ZUM 2018, 286-292.
67. Datenbankschutz: Abgrenzung zwischen Datensammlung und Datengenerierung, CR 2018, 17-22.
68. Exzenterzähne 2.0: Zum weiteren Schicksal einer problematischen BGH-Rechtsprechung in ihrer praktischen Umsetzung durch die Tatsacheninstanz, GRUR 2018, 697-704.
69. Is the CJEU Outperforming the Commission? An analysis of the CJEU's case law on communication to the public compared to the Commission's Copyright in the Digital Single

Market Directive Proposal, 26. November 2017, 31 Seiten, abrufbar unter https://papers.ssrn.com/sol3/papers.cfm?abstract_id=3077615.

70. *Leistner/Schäfer*, Rechtliche Möglichkeiten und Grenzen eines schutzdauerbezogenen Ausgleichs für Opfer des NS-Regimes im Urheberrecht, GRUR 2017, 868-872.
71. Die “The Pirate Bay”-Entscheidung des EuGH: ein Gerichtshof als Ersatzgesetzgeber, GRUR 2017, 755-760.
72. Weiterübertragungsfälle zwei Jahre nach Ramses – Eine kritische Bestandsaufnahme vor dem Hintergrund der EuGH-Rechtsprechung zum Recht der öffentlichen Wiedergabe, CR 2017, 818-828.
73. *Leistner/Metzger*, The EU Copyright Package: A Way Out of the Dilemma in Two Stages, IIC 2017, 381-384.
74. Closing the book on the hyperlinks: brief outline of the CJEU’s case law and proposal for European legislative reform, E.I.P.R. 2017, 39(6), 327-333.
75. *Leistner/Metzger*, Eine neue Lösung für das Urheberrecht, Frankfurter Allgemeine Zeitung (FAZ) v. 3. Januar 2017.
76. Copyright Law on the Internet in Need of Reform: Hyperlinks, Online Platforms and Aggregators, JIPLP (2017) 12 (2), 136-149.
77. *Leistner/Simon*, Auswirkungen des Brexit auf das europäische Patentsystem, GRUR Int. 2017, 825-834.
78. Erste Vorschläge für den freien Verkehr nicht personenbezogener Daten in der EU, Gastkommentar in Der Betrieb 2017, M4-M5.
79. Die “Metall auf Metall”-Entscheidung des BVerfG – Oder: Warum das Urheberrecht in Karlsruhe in guten Händen ist, GRUR 2016, 772-777.
80. Vollstreckung von Urteilen des Einheitlichen Patentgerichts in Deutschland, GRUR 2016, 217-225.
81. Reformbedarf im materiellen Urheberrecht: Online-Plattformen und Aggregatoren, ZUM 2016, 580-594.
82. *Leistner/Roder*, Die Rechtsprechung des EuGH zum Unionsurheberrecht aus methodischer Sicht – zugleich ein Beitrag zur Fortentwicklung des europäischen Privatrechts im Mehrebenensystem, ZfPW 2016, 129-172.
83. Urheberrecht unter dem Einfluss der EuGH-Rechtsprechung, EuZW 2016, 166-171 (für die Praxis adaptierte und umfassend aktualisierte Fassung des Beitrags aus FS 50 Jahre Urheberrechtsgesetz).
84. Was lange währt wird gut – EuGH entscheidet zur Schutzfähigkeit geografischer Karten als Datenbanken, GRUR 2016, 42-44.
85. Copyright at the interface between EU law and national law: definition of “work” and “right of communication to the public”, JIPLP 2015, 638-644.
86. *Leistner/Grisse*, Sperrverfügungen gegen Access-Provider im Rahmen der Störerhaftung (Teil 2), GRUR 2015, 105-122.
87. *Leistner/Grisse*, Sperrverfügungen gegen Access-Provider im Rahmen der Störerhaftung (Teil 1), GRUR 2015, 19-27.
88. Die deutsche Privatkopieausnahme nach den *ACI Adam*- und *Copydan Båndcopi*-Urteilen des EuGH, GRUR Int. 2015, 681-687.
89. Urheberrecht an der Schnittstelle zwischen Unionsrecht und nationalem Recht – Werkbegriff und Recht der öffentlichen Wiedergabe, GRUR 2014, 1145-1155.
90. Urheberrecht in der digitalen Welt, JZ 2014, 846-857.
91. Der Beitrag der Verhaltensforschung und Verhaltensökonomik für ein realitätsgerechtes Urheberrecht, BRJ 2014, 117-123.

92. Segelanweisungen und Beweislastklippen: eine problemorientierte Stellungnahme zum BGH-Urteil UsedSoft II, WRP 2014, 995-1003.
93. Die Landkarte als Datenbank – Überlegungen zum Datenbankschutz für topographische Karten und geografische Daten, GRUR 2014, 528-536.
94. *Leistner/Königs*, Der Kommissionsentwurf neuer Regelungen für Technologietransfer-Vereinbarungen – eine kritische Analyse, WRP 2014, 268-276.
95. Europe's copyright law decade: Recent case law of the European Court of Justice and policy perspectives, CMLR 2014, 559-600.
96. Structural aspects of secondary (provider) liability in Europe, JIPLP 2014, 75-90.
97. Der Ausschluss der Sendeunternehmen von der Geräte- und Leermedienvergütung aus europarechtlicher Sicht – Überlegungen aus Anlass der aktuellen Rechtsprechung des EuGH zum gerechten Ausgleich, ZGE 2013, 312-367.
98. *Dreier/Leistner*, Urheberrecht im Internet: die Forschungsherausforderungen, GRUR 2013, 881-897.
99. Der europäische Werkbegriff, ZGE 2013, 4-45.
100. Grundlagen und Perspektiven der Haftung für Urheberrechtsverletzungen im Internet, ZUM 2012, 722-740.
101. Das Murphy-Urteil des EuGH: Viel Lärm um nichts oder Anfang vom Ende des Territorialitätsgrundsatzes im Urheberrecht? Zum Urteil der Großen Kammer des EuGH vom 4.10.2011, JZ 2011, 1140-1148.
102. Bei Spielen nichts Neues? Zugleich Besprechung von BGH, Urt. v. 1.6.2011 – I ZR 140/09 – Lernspiele, GRUR 2011, 761-767.
103. "Used" Software Before Europe's Top Court – The German Federal Supreme Court Refers the Oracle v. UsedSoft Case to the European Court of Justice, IIC 2011, 503-506.
104. *Leistner/Kleinemenke*, 特許法の発展に対する制度設計の影響—欧州及び米国におけるコンピュータ・プログラムとビジネス方法の特許可能性を例として— (=The Impact of Institutional Design on the Development of Patent Law – Patentability of Computer Programs and Business Methods in Europe and the United States of America as a Topical Example; Übersetzung in das Japanische: Prof. Suzuki), Intellectual Property Law and Policy Journal (Japan) 2011, 119-145.
105. Von Joseph Beuys, Marcel Duchamp und der dokumentarischen Fotografie von Kunstaktionen. Überlegungen aus Anlass des Urteils des LG Düsseldorf vom 29. September 2010 in Sachen VG Bild-Kunst v. Stiftung Museum Schloss Moyland, ZUM 2011, 468 ff.
106. The German Federal Supreme Court's Judgment on Google's Image Search – A Topical Example of the "Limitations" of the European Approach to Exceptions and Limitations, IIC 2011, 417-442.
107. Gebrauchtssoftware auf dem Weg nach Luxemburg. Der Vorlagebeschluss des BGH in Sachen Oracle v. UsedSoft, CR 2011, 209-215.
108. Current Trends and Future of Copyright in Europe, Chosun Law Journal (Südkorea) Vol. 17 No. 1 (2010), 37-118.
109. Activities and Perspectives at the Policy Level, Authors' Rights in the Digital World, Proceedings of the 5th European Conference of the European Writers' Council EWC, Brussels 2010.
110. *Leistner/Kleinemenke*, The Impact of Institutional Design on the Development of Patent Law – Patentability of Computer Programs and Business Methods in Europe and the United States of America as a Topical Example, ZGE 2010, 273-313.

111. 著作権における経済学的調査の寄与：現状の調査と学際的な理論の描写
(=Contribution of economic research to copyright law, Übersetzung in das Japanische von Prof. Tamura), Intellectual Property Law and Policy Journal (Japan) 2010, 1-68.
112. Störerhaftung und mittelbare Schutzrechtsverletzung, GRUR-Beilage zu Heft 1/2010, 32 Seiten.
113. Der Beitrag ökonomischer Forschung zum Urheberrecht. Bestandsaufnahme und interdisziplinäre Ideenskizze, ZGE 2009, 403-456.
114. Copyright Law in the EC: Status Quo, recent Case Law and Policy Perspectives, CMLR 2009, 847-884.
115. Bestand und Entwicklungsperspektive des Europäischen Lauterkeitsrechts, ZEuP 2009, 56-90.
116. Nützliches „Spielzeug“ oder Werkzeug zur Verletzung von Urheberrechten? - Rechtliche Neuigkeiten und grundlegende Überlegungen zur Google-Bildersuche, BRJ 2009, 5-13.
117. Behavioural Economics und Lauterkeitsrecht. Versuch einer Annäherung, ZGE 2009, 3-58.
118. *Leistner/Stang*, Die Bildersuche im Internet aus urheberrechtlicher Sicht, CR 2008, 499-507.
119. *Leistner/Hansen*, Die utilitaristische Begründung des Urheberrechts – Grundlagen, Gestaltungsmöglichkeiten und Grenzen, GRUR 2008, 479 ff.
120. *Leistner/Stang*, Die Neuerung der wettbewerbsrechtlichen Verkehrspflichten – Ein Siegeszug der Prüfungspflichten?, WRP 2008, 533-555.
121. Harmonization of intellectual property law in Europe: The European Court of Justice`s Trade Mark Case Law 2004-2007, CMLR 45 (2008), 69 ff.
122. El derecho comparado en la propiedad intelectual: Importancia teórica y relevancia práctica, Revista de Derecho Privado 2007, 63 ff.
123. „Last exit“ withdrawal? Die Zukunft des europäischen Datenbankschutzes nach der EuGH-Entscheidung in Sachen BHB v. Hill und dem Evaluierungsbericht der Kommission, Kommunikation und Recht 2007, 457 ff.
124. Die „richtige“ Auslegung des § 651a BGB im Grenzbereich zwischen Kauf- und Werkvertragsrecht, Juristische Arbeitsblätter (JA) 2007, 81 ff.
125. Von „Grundig-Reporter(n) zu Paperboy(s)“ – Entwicklungsperspektiven der Verantwortlichkeit im Urheberrecht, GRUR 2006, 801-814.
126. *Spindler/Leistner*, Secondary Copyright Infringement – New Perspectives in Germany and Europe, IIC 2006, 788-822.
127. *Spindler/Leistner*, Die Verantwortlichkeit für Urheberrechtsverletzungen im Internet – Neue Entwicklungen in Deutschland und in den USA, GRUR Int. 2005, 773-796.
128. Intellectual Property and Competition Law: The European Development from Magill to IMS Health Compared to Recent German and U.S. Case Law, ZWeR 2005, 138-162.
129. Farewell to the ‘Professor’s Privilege’, Ownership of Patents for Academic Inventions in Germany Under the Reformed Employees’ Inventions Act 2002, IIC 2004, 859-872.
130. *Leistner/Pothmann*, E-Mail-Direktmarketing im neuen europäischen Recht und in der UWG-Reform, WRP 2003, 815-831.
131. Intellectual Property Law and Competition Law Protection of the Web Designer, IIC 2003, 132-167.
132. Notarielle Prioritätsverhandlungen im Urheber- und Computerrecht, Mitteilungen des Bayerischen Notarvereins, der Notarkasse und der Landesnotarkammer (MittBayNot) 2003, 3-10.
133. Legal Protection for the Database Maker – Initial Experience from a German Point of View, IIC 2002, 439-463.

134. The Legal Protection of Telephone Directories Relating to the New Database Maker's Right, IIC 2000, 950-967.
135. Neuer Rechtsschutz für Datenbanken, CRi 1999, 141-145.
136. Der Schutz von Telefonverzeichnissen und das neue Datenbankherstellerrecht, Multimedia und Recht (MMR) 1999, 636-642.
137. *Leistner/Bettinger*, Creating Cyberspace - Der immaterialgüterrechtliche und wettbewerbsrechtliche Schutz des Webdesigners, CR-Beilage zu Heft 12/1999, 31 Seiten.
138. Der neue Rechtsschutz des Datenbankherstellers, GRUR Int. 1999, 819-839.

Beiträge in herausgegebenen Werken:

139. KI-basierte Werke im Urheberrecht – eine Einordnung, in: Fischer/Nolte/Senftleben/Specht-Riemenschneider (Hrsg.), Festschrift für Thomas Dreier, C.H.Beck, München 2022, S. 87-110.
140. *Leistner/Pless*, European Union, in: Contreras/Husovec (Eds.), Injunctions in Patent Law - Trans-Atlantic Dialogues on Flexibility and Tailoring, Cambridge University Press, 2022, S. 26-64.
141. Of football fixtures, football matches, jeans, sweatshirts and a folded bike: Functionality in the CJEU's copyright case law, in: Senftleben et al., Essays in Honour of P. Bernt Hugenholtz, 2021, S. 263-278.
142. European Union Law and Slavish Imitation: An Update in Honour of Annette Kur, in: Bruun/Dinwoodie/Levin/Ohly (Eds.), Transition and Coherence in Intellectual Property Law, Essays in Honour of Annette Kur, Cambridge University Press, 2021, S. 447-459.
143. The existing European IP rights system and the data economy – An overview with particular focus on data access and portability, in: Bundesministerium der Justiz und für Verbraucherschutz, Max-Planck-Institut für Innovation und Wettbewerb (Eds.), Data Access, Consumer Interests and Public Welfare, Nomos, Baden-Baden 2021, S. 209-251 (außerdem abrufbar unter https://papers.ssrn.com/sol3/papers.cfm?abstract_id=3625712).
144. *Leistner/Roder-Hießerich*, Transformative use and user generated content – Integrating new paradigms of creativity in copyright law, in: Drexler/Sanders (Eds.), The Innovation Society and Intellectual Property, Edward Elgar Publishing, 2019, S. 261-287.
145. Intermediary Liability in a Global World, Chapter 18, in: Synodinou (Ed.), Pluralism or Universalism in International Copyright Law, Kluwer law, 2019 (außerdem abrufbar unter: <https://ssrn.com/abstract=3345570>).
146. European Experiences: EU and Germany, Part III/Chapter 15 in: Hilty/Liu (Eds.), SEPs, SSOs and FRAND – Asian and Global Perspectives on Fostering Innovation in Interconnectivity, Routledge, 2019 (außerdem abrufbar unter: <https://ssrn.com/abstract=3278769>).
147. *Leistner/Koroch*, Intellectual Property, in: Kühnhardt/Mayer (Eds.), The Bonn Handbook of Globality, Springer, Berlin 2019, S. 607-619.
148. *Leistner/Antoine*, Exhaustion and Second-Hand Digital Goods/Contents, in: Heath/Kamperman Sanders/Moerland (Eds.), Intellectual Property Rights as Obstacles to Legitimate Trade?, 2018, S. 159-180.
149. *Leistner/Simon*, Auswirkungen eines möglichen Brexit auf das europäische Patentsystem, in: Metzger (Hrsg.), Methodenfragen des Patentrechts, Theo Bodewig zum 70. Geburtstag, 2018, S. 79-101.
150. Big Data and the EU Database Directive 96/9/EC: Current Law and Potential for Reform, in: Lohsse/Schulze/Staudenmayer (Eds.), Trading Data in the Digital Economy: Legal Concepts and Tools, 2017, S. 27-58.

151. Die dreifache Schadensberechnung im Immaterialgüterrecht – Neue Entwicklungen und Konsequenzen für den entgangenen Gewinn, in: Hertel, Lorenz, Stresemann (Hrsg.), Festschrift für Wolfgang Krüger zum 70. Geburtstag, C.H.Beck, München 2017, S. 223-236.
152. Handlungsbedarf bei Hyperlinks: Ein Reformvorschlag, in: Dreier/Peifer/Specht (Hrsg.), Festschrift für Gernot Schulze zum 70. Geburtstag, C.H.Beck, München 2017, S. 75-83.
153. Der Anspruch auf weitere Beteiligung nach § 32a UrhG in Lizenzketten, in: Haesner, Kreile, Schulze (Hrsg.), Festschrift für Matthias Schwarz zum 65. Geburtstag, C.H.Beck, München 2017, S. 19-26.
154. *Leistner/Koroch*, Geistiges Eigentum, in: Kühnhardt/Mayer (Hrsg.), Bonner Enzyklopädie der Globalität, Springer, Berlin 2017, S. 635-648.
155. Nationales Recht unter dem Einfluss der EuGH-Rechtsprechung, in: Dreier/Hilty, Vom Magnettonband zu Social Media, Festschrift 50 Jahre Urheberrechtsgesetz, C.H. Beck, München 2015, S. 251-266.
156. Die koordinierte Fortentwicklung des Unionsurheberrechts im Mehrebenensystem – ein Steinchen im Kaleidoskop des Unionsprivatrechts, in: Ackermann/Köndgen (Hrsg.), Privat- und Wirtschaftsrecht in Europa – Festschrift für Wulf-Henning Roth zum 70. Geburtstag, C.H. Beck, München 2015, S. 347-361.
157. Die Haftung von Kauf- und Buchungsportalen mit Bewertungsfunktion, in: Alexander/Bornkamm/Buchner/Fritzsche/Letl (Hrsg.), Festschrift für Helmut Köhler zum 70. Geburtstag, C.H. Beck, München 2014, S. 415-428.
158. Anforderungen an ein umweltsensibles Urheberrecht, in: Grünberger/Leible (Hrsg.), Die Kollision von Urheberrecht und Nutzerverhalten, Mohr Siebeck, Tübingen 2014, S. 211-225.
159. Die Methodik des EuGH und die Garantenfunktion der nationalen Gerichte bei der Fortentwicklung des europäischen Urheberrechts, in: Büscher/Erdmann/Haedicke/Köhler/Loschelder (Hrsg.), Festschrift für Joachim Bornkamm zum 65. Geburtstag, C.H. Beck, München 2014, S. 859-873.
160. The Requirements for Dependency Licenses in Patent Law, in: Hilty/Liu (Hrsg.), Compulsory Licensing, Springer-Verlag, Berlin, Heidelberg 2013.
161. *Leistner/Kleinemenke*, Centralized Patent Enforcement: Experiences and Problems with the US-System, in: Hilty/Liu (Hrsg.), The Enforcement of Patents: Comparing Asian, European and American Experiences, Kluwer Law International, London 2012, S. 395-431.
162. Common Principles of Secondary Liability?, in: Ohly (Hrsg.), Common Principles of European Intellectual Property Law, Mohr Siebeck, Tübingen 2012, S. 117-146.
163. Rechtsvergleichende und ökonomische Bemerkungen zur Diskussion um den wettbewerbsrechtlichen Leistungsschutz, in: Schierholz/Melichar (Hrsg.), Kunst, Recht und Geld, Festschrift für Gerhard Pfennig, C.H. Beck, München 2011, S. 41-64.
164. Das Prinzip der Selbstverantwortung – Verhaltensökonomische Grundlagen, in: Riesenhuber (Hrsg.), Das Prinzip der Selbstverantwortung, Mohr Siebeck, Tübingen 2011, S. 101-117.
165. „Immaterialgut“ als Flucht aus dem Sachbegriff?, in: Leible/Lehmann/Zech (Hrsg.), Unkörperliche Güter im Zivilrecht, Mohr Siebeck, Tübingen 2011, S. 201-217.
166. The Legacy of International News Service v Associated Press (USA), in: Heath/Kamperman Sanders (Eds.), Landmark Intellectual Property Cases and Their Legacy, Kluwer Law International 2011, S. 33-49.
167. Der Beitrag der Verhaltensökonomie zum Recht des unlauteren Wettbewerbs, in: Fleischer/Zimmer (Hrsg.), Beitrag der Verhaltensökonomie (Behavioral Economics) zum Handels- und Wirtschaftsrecht (ZHR Beiheft 75), Verlag Recht und Wirtschaft, Frankfurt a.M. 2011, S. 122-177.

168. Der urheberrechtliche Schutz der Sendefolge – ein Plädoyer für methodische Ehrlichkeit, in: Erdmann/Leistner/Rüffer/Schulte-Beckhausen (Hrsg.), Festschrift für Michael Loschelder, Otto-Schmidt-Verlag, Köln 2010, S. 189-201.
169. Die „angemessene Beteiligung“ des Urhebers nach § 32 UrhG aus verhaltensökonomischer Sicht, in: Riesenhuber/Klöhn (Hrsg.), Das Urhebervertragsrecht im Lichte der Verhaltensökonomik, De Gruyter, Berlin 2010, S. 119-151.
170. The German Second-Hand Software Controversy, in: Drexl et al. (Eds.), Liber amicorum for Hanns Ullrich, 2009, S. 205-230.
171. The Law Applicable to Non-Contractual Obligations Arising from an Infringement of National or Community IP Rights, in: Leible/Ohly (Eds.), Intellectual Property and Private International Law, Mohr Siebeck, Tübingen 2009, S. 97-123.
172. Sinnvolle Reichweite des Patentschutzes II – Software, in: Eifert/Hoffmann-Riehm (Hrsg.), Geistiges Eigentum und Innovation, Innovation und Recht I, Duncker & Humblot, Berlin 2008, S. 267-278.
173. Neue Tendenzen zur Störerhaftung, in: Brandi-Dohm/Lejeune (Hrsg.), Recht 2.0 – Informationsrecht zwischen virtueller und realer Welt, Informationstechnik und Recht Band 17, Otto-Schmidt-Verlag, Köln 2008, S. 55-96.
174. Computerimplementierte Erfindungen im System des ‚Geistigen Eigentums‘, in: Peifer/Deppenheuer (Hrsg.), Geistiges Eigentum: Schutzrecht oder Ausbeutungstitel?, Zustand und Entwicklungen im Zeitalter von Digitalisierung und Globalisierung, Bibliothek des Eigentums, Springer, Berlin 2008, S. 187-222.
175. Neues zum Schutz von Datenbanken, in: Hoffmann/Leible/Sosnitza (Hrsg.), Geistiges Eigentum im virtuellen Raum, S. 101 ff., Boorberg Verlag, Stuttgart 2007.
176. Unfair Competition Law Protection Against Imitations – A Hybrid under the Future Art. 4 ‚Rome II‘-Regulation?“, in: Basedow/Drexl//Kur/Metzger (Eds.), Intellectual Property in the Conflict of Laws, Mohr Siebeck, Tübingen 2005, S. 129-158.
177. The ‚Rome II‘ Regulation Draft Proposal and its Relation to the European Country of Origin Principle, in: Drexl/Kur (Eds.), Intellectual Property and Private International Law“, Hart Publishing, Oxford 2005, S. 177-200.
178. Die ‚Trojanischen Pferde‘ der Kommission – Einige Überlegungen zur Entwicklung des allgemeinen Gemeinschaftsprivatrechts vor dem Hintergrund der Harmonisierung des Lauterkeitsrechts und des Rechts des Geistigen Eigentums, in: Ohly et al. (Hrsg.), Perspektiven des Geistigen Eigentums und Wettbewerbsrechts – Festschrift für Gerhard Schricker zum 70. Geburtstag, C.H. Beck, München 2005, S. 87-104.
179. Verbraucherschutz oder Recht des unlauteren Wettbewerbs?, in: Tietze/McGuire (Hrsg.), Europäisches Privatrecht – Über die Verknüpfung von nationalem und Gemeinschaftsrecht, Jahrbuch Junger Zivilrechtswissenschaftler 2004, Boorberg Verlag, Stuttgart 2005, S. 185-230.
180. Unfair Competition or Consumer Protection? The Commission’s Unfair Commercial Practices Directive Proposal 2003, in: Bell/Kilpatrick (Eds.), Vol. 6 Cambridge Yearbook of European Legal Studies 2003/2004, Hart Publishing, Oxford 2005, S. 141-176.
181. Verwandte Schutzrechte im europäischen Urheberrecht, in: Schricker/Heath/Ganea (Hrsg.), Festschrift für Adolf Dietz, C.H. Beck, München 2001, S. 493-515.

Entscheidungsanmerkungen, Stellungnahmen und Berichte:

182. Anmerkung zu EuGH GS Media/Sanoma, ZUM 2016, 980-983.
183. Activities and Perspectives at the Policy Level, in: Authors’ Rights in the Digital World, Proceedings of the 5th European Conference of the European Writers’ Council EWC, 63-72, Brussels 2010.

184. Anmerkung zu EuGH Directmedia Publishing GmbH v Albert-Ludwigs-Universität Freiburg, JZ 2009, 101-104.
185. Anmerkung zu BGH, Beschluss v. 28.9.2006, I ZR 261/03 – Sächsischer Ausschreibungsdienst, Zeitschrift für Gemeinschaftsprivatright (GPR) 2007, 190-194.
186. *Drexl/Gallego/Enchelmaier/Leistner/Mackenrodt*, Comments of the Max Planck Institute for Intellectual Property, Competition and Tax Law on the Directorate-General Competition Discussion Paper of December 2005 on the Application of Art. 82 of the EC Treaty to Exclusionary Abuses, IIC 2006, 558-572.
187. *Kur/Hilty/Geiger/Leistner*, First Evaluation of Directive 96/9/EC on the Legal Protection of Databases – Comment by the Max Planck Institute for Intellectual Property, Competition and Tax Law, Munich, IIC 2006, 551-557.
188. Comment on German Federal Supreme Court Standard-Spundfass, IIC 2005, 749-752.
189. Comment on ECJ BHB v William Hill, 36 IIC 2005, 592-595.
190. Urteilsanmerkung zu EuGH BHB v William Hill, JZ 2005, 408-411.
191. Tätigkeits- und Statusbericht 2002 des Max-Planck-Instituts für Geistiges Eigentum, Wettbewerbs- und Steuerrecht, München 2003 (96 Seiten).
192. *Klein/Leistner*, Urteilsanmerkung zu LG München - Suchmaschinenbetreiber kein Mitstörer, CR 2001, 196 f.
193. *Leistner/Klein*, Urteilsanmerkung zu BGH - "OEM-Lizenzen", MMR 2000, 749-752.
194. Urteilsanmerkung zu WIPO Arbitration and Mediation Center: Bad faith use and registration of domain names - "LIBRO", CRi 2000, 83-85.
195. Urteilsanmerkung zu OLG Düsseldorf - "baumarkt.de", CR 2000, 184-187.
196. *Leistner/Wand*: Report on the Discussion During the ALAI Congress Berlin, in: Adolf Dietz (éd.): La Mise en oeuvre des droits d'auteur, Le rôle de la législation nationale en droit d'auteur, Munich 2000, 395-405.

Buchbesprechungen:

197. *Kreuzer, Till*: Das Modell des deutschen Urheberrechts und Regelungsalternativen. Konzeptionelle Überlegungen zu Werkbegriff, Zuordnung, Umfang und Dauer des Urheberrechts als Reaktion auf den urheberrechtlichen Funktionswandel (in englischer Sprache), 2 Journal of Intellectual Property, Information Technology and E-Commerce (JIPITEC) 160-164 (2011).
198. *Schricker, Gerhard/Loewenheim, Ulrich* (Hrsg.): Urheberrecht Kommentar, 4. neu bearbeitete Auflage, GRUR 2010, 987 ff.
199. *Derclaye, Estelle*: The Protection of Databases, ZGE 2009, 258 ff.
200. *Weatherill, Stephen/Bernitz, Ulf* (Eds.): The Regulation of Unfair Commercial Practices under EC Directive 2005/29 – New Rules and New Techniques. Studies of the Oxford Institute of European and Comparative Law, IIC 2009, 120 ff.
201. *Pothmann, Julia*: Das Recht des elektronischen Geschäftsverkehrs in England. Unter besonderer Berücksichtigung der Umsetzung der E-Commerce-Richtlinie, GRUR Int. 2009, 81 f.
202. *Bettinger, Torsten* (Hrsg.): Handbuch des Domainrechts. Nationale Schutzsysteme und internationale Streitbeilegung, GRUR 2008, 1075 f.
203. *Henning-Bodewig, Frauke* (Ed.): Unfair Competition Law, European Union and Member States, IIC 2008, 750 ff.
204. *Stallberg, Christian Gero*: Urheberrecht und moralische Rechtfertigung, German Law Journal 2007, 1021-1025.

205. *von Gamm, Eva-Irina*: Die Problematik der Gestaltungshöhe im deutschen Urheberrecht, GRUR 2006, 567-568.
206. *Hefermehl/Köhler, Helmut/Bornkamm, Joachim*: Wettbewerbsrecht; *Harte-Bavendamm, Henning/Henning-Bodewig, Frauke* (Hrsg.): UWG-Kommentar; *Lettl, Tobias*: Das neue UWG; *Loschelder, Michael*: UWG-Textausgabe mit Einführung und Sachverzeichnis, Sammelbesprechung, IIC 2006, 130-134.
207. *Decker, Claudia*: Handelskonflikte der USA mit der EU seit 1985, Zeitschrift für das gesamte Handels- und Wirtschaftsrecht (ZHR) 168, 231-235 (2004).
208. *Sager-Glur, Christian*: Direktmarketingmethoden – Eine Darstellung unter lauterkeitsrechtlichen Aspekten, CR 2003, 864-865.
209. *Mayer-Schönberger, Viktor*: Information und Recht: Von Datenschutz bis zum Urheberrecht, CR 2003, 465 ff.
210. *Jöhri, Yvonne*: Werbung im Internet - Rechtsvergleichende, lauterkeitsrechtliche Betrachtung von Werbeformen, IIC 2002, 382 f. (in englischer Sprache).
211. *Roßnagel, Alexander*: Recht der Multimediadienste, GRUR 2001, 42.
212. *Jöhri, Yvonne*: Werbung im Internet - Rechtsvergleichende, lauterkeitsrechtliche Betrachtung von Werbeformen, GRUR Int. 2001, 375 f.

(Stand: Februar 2023)